

HERALDO DE ZAMORA

DIARIO LIBERAL DE LA TARDE

Miércoles 23 de Marzo de 1898.

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS
Redacción y Administración: Teatro Principal.

Año III.—Núm. 375.

La Cruz Roja. en Zamora.

Donativos voluntarios recibidos por el depositario don Angel Conde Martin, con destino al socorro de los soldados heridos ó enfermos de las campañas de Ultramar que lleguen á esta capital:

NOMBRES DE LOS DONANTES	Pesetas.
<i>Suma anterior.</i>	4.896.75
Don Eduardo Vaquero, cura de Fadón.	2.00
Doña Manuela Garrote.	0.10
Total.	4.898.85

Se reciben donativos en metálico, calle de la Renova, Farmacia de D. A. Conde, y en especie, calle de Trascastillo, sucesores de Puente.

Las huelgas.

La huelga de Bilbao, condicionalmente extinguida, se encuentra en el punto preciso en que reclama la atención del Gobierno.

Por su importancia numérica hizo precisa la intervención de fuerzas del Ejército, si bien, por fortuna de todos, la reyerta pasó únicamente entre elementos de la localidad.

Ha pasado el período de violencia y han vuelto los obreros al trabajo, no queriendo dar á los patronos ni aun el pretexto de la resistencia para que imparcial y rectamente examinen y resuelvan la petición de los trabajadores.

Pero la reducción de los obreros á la disciplina ha sido voluntaria y condicional, como hemos dicho, haciendo temer, por consiguiente, la reproducción de la huelga si el señor Chavarri y sus compañeros no hacen justicia al deseo manifestado por la población minera.

Nosotros creemos que la Diputación de Vizcaya y las personas á las cuales tenga que consultar su decisión en este asunto no sólo han de escuchar la voz de la justicia, sino también la voz del patriotismo.

No podemos en esta ocasión hacernos eco de la primera. El problema cae de lleno dentro de lo que se ha llamado libre concurrencia, y si bien los mismos partidos democráticos que hicieron de ella un principio político, y como tal lo consagraron, van volviéndole la espalda

y oponiendo hábilmente leyes de tasa á los excesos de la libre codicia, no es cuestión esta para debatida á la ligera, y menos aún en los momentos en que obreros y patronos acuden á la «protesta pos el hecho.»

Pero si podemos y debemos hacernos eco de la voz del patriotismo, que pudiera sentirse alarmado por circunstancias de lugar y de tiempo, cuya importancia á nadie se ocultará seguramente.

En cualquier provincia de la Península es desagradable una revuelta; en las provincias vascongadas es más que desagradable, es peligrosa.

Nada más opuesto al carlismo que las ideas que sustentan la masa de trabajadores reunida en Ortuella; pero si el carlismo no alcanza hoy número suficiente para obrar como masa, siempre puede obrar como fermento; y sabido es que no brillan por su patriotismo los fanáticos partidarios del Pretendiente. De cuanto puedan han de aprovecharse, aunque no les reporte utilidad alguna; sólo por satisfacer el odio que todas las instituciones liberales les inspiran.

Además, las condiciones del terreno favorecen la resistencia de cualquier movimiento faccioso, y si la iniciativa correspondía á los rojos, pronto la continuación sería cosa de los negros.

En cuanto á la circunstancia del tiempo en que ha venido á producirse esta contienda económica, no puede ser más inoportuna.

El plazo señalado como condición por los huelguistas terminará después que se hayan verificado las elecciones; pero á nadie se oculta que la masa obrera de Vizcaya estará intranquila y hondamente perturbada y que vivirá arma al brazo interin no se resuelvan en una forma ó en otra sus pretensiones y venga á un acuerdo con los patronos, sea el acuerdo que quiera.

Es inconveniente mantener á los electores en un estado de excitación y de zozobra tan vivo como el que determinan los problemas económicos de esta índole.

Sin contar con el partido que pretenden sacar de esta perturbación elementos políticos de poco arraigo en la opinión pública y más sobrados de dinero que de votantes, basta con la tirantez de relaciones que en estos días existe entre los distintos elementos sociales para que la emisión del voto, sin perder nada de su valor legal, sufra cierto menoscabo en su valor moral.

El acaloramiento no es incompatible con el acto de mayor cordura; y sin embargo, este acto no tendrá toda la auto-

ridad del que se lleva á cabo en un estado de perfecta tranquilidad de espíritu.

Importa, pues, á unos y á otros que los patronos de los huelguistas, á los cuales corresponde la acción en este período de la huelga, se penetren bien de estas consideraciones y hagan lo que su consideraciones y su patriotismo les aconseje.

No queremos dar valor de síntomas á las primeras gestiones de los patronos, encaminadas quizás á procurar aplazamientos; creemos, por el contrario, que las pretensiones de los obreros han de ser atendidas en lo que tienen de justas, y que éste es el propósito de la Diputación vizcaína y de sus consocios.

De todos modos, al Gobierno toca asegurarse de ello. Sin resulta confirmada nuestra creencia, mejor que mejor; y si así no fuera, emplear su influencia y ejercer su previsión en el sentido más favorable á la paz de los espíritus, á la armonía social y á la evitación de que se repita el conflicto.

Información política del día.

Servicio especial del HERALDO DE ZAMORA.

Madrid 22 de Marzo de 1898.

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

Ha hablado esta tarde el Sr. Moret de lo dicho por el Sr. Azcárate relativo al protocolo de 1877, sobre cuyo asunto no ha querido exponer su opinión, pero le es muy simpática la sostenida por el Sr. Comas, ó sea la de que un proyecto de Ley no puede ser tal ley sin su correspondiente promulgación.

También ha vuelto á decir el señor Moret que nada positivo sabe el Gobierno relativo al informe de la voladura del *Maine*.

Y creo ha añadido que tardaremos en saberlo; porque ese informe es para ellos una especie de *higuá*, y mientras puedan no lo soltarán. Es probable que á última hora nos den un disgusto; pero de todos los informes de nuestras autoridades en la Habana, como de personas peritas, se deduce claramente que en la voladura del *Maine* no ha habido causa exterior de ninguna clase.

Decir lo contrario es afirmar que á las cuatro y media de la tarde es de noche.

Esto ha dicho el Sr. Moret á los periodistas.

Considérase seguro el nombramiento del general Calleja para una de las senadurías vitalicias vacantes.

Según nos telegrafian, ha llegado hoy á Valencia el señor Dupuy de Lome.

La combinación de gobernadores próxima tendrá como base Zaragoza, Oviedo y Canarias.

Hemos oído asegurar á personas que tienen sobrados motivos para saberlo, que el general Macías no está muy contento en Puerto Rico.

No es para menos lo que allí sucede.

A las cinco de la tarde se ha reunido el gobierno del Banco de España con el ministro de Hacienda, y hora y media después seguían deliberando.

Es probable que en esta reunión se trate de algún proyecto de ley que tenga en cartera el señor Puigcerver.

El ilustre teniente de navío de primera clase y exagregado naval en la legación de España en Washington, señor Gutiérrez Sobral, nuestro distinguido amigo, tuvo ayer el honor de ser recibido en audiencia por S. M. la Reina Regente.

El señor Sobral, al cumplir con el honoroso y grato deber de saludar á S. M., permaneció en la regia Cámara más de media hora, y salió profundamente reconocido á la acogida bondadosa que le dispensara la Reina.

En vista de que el capitán general de Filipinas, en su telegrama de hoy, tampoco cita el nombre del cabo de Bolinao, el ministro de la Guerra, con muy buen acuerdo, le ha dirigido un cablegrama para averiguarlo, interesándole pronta contestación.

Por continuar la Reina ligeramente indispuesta, no ha salido esta tarde á paseo.

Sus augustos hijos estuvieron en la Casa de Campo.

Esta tarde, á las dos, ha ofrecido sus respetos á la Reina el ministro de Ultramar.

El señor Moret permaneció largo rato en la estancia de S. M.

Con posterioridad estuvieron también en la regia Cámara los embajadores de Rusia y Austria.

El sábado último salió de esta Corte para el Havre, en donde se habrá em-

barcado con rumbo á los Estados Unidos, el segundo secretario de la legación norteamericana en Madrid, el cual lleva interesantes pliegos para Mac Kinley.

En el viaje empleará veintidós días.

Algunos esperan que ahora se determinarán interesantes resoluciones en el pleito pendiente entre España y los Estados Unidos.

El Corresponsal.

En el Teatro.

Con mucha menor concurrencia que en las anteriores noches, vimos en la de ayer, la preciosa comedia de Vital Aza que lleva por nombre *El Sombrero de Copa*.

La obra llena de gracia y vis cómica, alcanzó una buena interpretación por parte de los actores, á los que otorgó el público muchos y justos aplausos.

El *Cinematógrafo* lució una serie de nuevas vistas que hicieron las delicias de los espectadores.

Para hoy está anunciada la comedia francesa *París fin de Siglo*, arreglada para nuestra escena por Pina Domínguez, y elegida por la primera actriz, señora Lamadrid para su beneficio.

También está en cartel el estreno de un cuadro dramático que lleva el título *Elena* y es producción de un joven poeta residente en esta población.

Mañana se pondrá en escena el drama en cuatro actos *Luisa Parauquet ó desventuras de un padre*, de cuya obra hemos oído hacer grandes elogios.

La empresa anuncia que las funciones darán principio á las ocho y media en punto, en atención á la hora en que deben terminarse para mayor comodidad del público.

Servicio postal.

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE)

Madrid 22 de Marzo de 1898.

Señor Director del HERALDO DE ZAMORA.

De Marina.

Esta mañana ha ido á Palacio el ministro de Marina.

A la salida del régio alcázar, varios periodistas se aproximaron al general Bermejo, deseosos de averiguar la causa de tan extraordinaria visita, pues los miércoles son los días en que despacha el ministro de Marina con la Reina.

El referido general manifestó que había puesto á la firma de S. M. un decreto de personal. Más como esta contestación no convenciera, todos se preguntaban con gran curiosidad:

¿A qué habrá ido hoy el ministro de Marina á Palacio?

Como se ve, el general Bermejo per-

siste en su idea de conservar el secreto para todo cuanto se refiere á su departamento, pues según nuestros informes, á dicha dirección se refiere lo comunicado por el ministro á la Reina.

Mañana firmará con S. M. el general Bermejo.

—Han salido de Helensourgh para Falmouth los caza torpederos *Andar y Osado*.

—En el ministerio de Marina se ha dicho esta tarde que el crucero italiano *Varesse*, que se decía se trataba de adquirir para aumentar nuestra escuadra, no quedará terminado hasta dentro de unos catorce meses, no siendo cierto haya sido comprado para España.

—El Sr. Villamil ha contestado al telegrama que ayer se le dirigió preguntándole si deseaba que se le agregase un nuevo buque de guerra á la escuadrilla que manda.

La contestación del señor Villamil ha resultado muy oscura, por lo cual, se le ha teleografiado nuevamente pidiendo aclaración al parte cifrado.

—Ya han empezado en el Ferrol las pruebas oficiales de velocidad del cañonero-torpedero *Doña María de Molina*.

Los primeros ensayos han resultado satisfactorios.

El buque recorrió por diez veces la milla señalada para la primera prueba.

—De la dársena de la bahía de Cádiz ha salido el *Princesa de Asturias*, remolcado por gánguiles de vapor que lo situaron bajo la machina de Matagorda, donde empezará á embarcar las piezas gruesas de las máquinas.

—El acorazado *Pelayo* ha entrado en dique en el Havre, de donde saldrá seguidamente para hacer pruebas de velocidad, terminadas las cuales saldrá de dicho punto con rumbo á España.

El Corresponsal.

Del extranjero.

Nueva York 22.

En periódico *New York Herald* publica una *interview* celebrada con el Sr. Dilke.

Dice éste que en el caso de una guerra hispano-americana, España tendría desde luego fuerzas marítimas superiores á las de los Estados Unidos, pero que estos mejorarán poco á poco su situación.

Los puertos americanos serían difíciles de bloquear y los españoles habrían de atacar antes á las escuadras americanas.

Los almirantes de éstas no han tenido hasta ahora ocasión de demostrar sus buenas condiciones, pero estudian mucho.

La guerra podría ser de larga duración. El señor Dilke cree que el Japón sería la única nación que pudiera intervenir en la contienda si los Estados Unidos lo incitasen á apoderarse de Filipinas.

Inglaterra no intervendría de un modo oficial; pero sus simpatías se inclinarían probablemente á los Estados Unidos.

El señor Dilke espera, sin embargo, que la guerra no llegará á estallar.

Tánger 22.

Procedente de Casablanca ha fondeado en este puerto el vapor de guerra marroquí *Hassani*.

Al muelle ha acudido mucha gente á ver el barco, pues á bordo vienen 900 soldados del ejército del Sultán.

Manda estas tropas el kaid Baschir, á quien el Emperador ha confiado la misión de ir al Riff á castigar la kabilia de Bocoia.

En breve saldrán los soldados de Adul-Aziz con su jefe á cumplir las órdenes recibidas.

Nueva York 22.

A pesar de cuantas noticias han circulado afirmando lo contrario, puedo asegurar que aún no se ha recibido en Washington el informe sobre la catástrofe del *Maine*.

Es, pues, pura fantasía todo cuanto se publica á propósito de este asunto.

El partido demócrata se muestra muy belicoso estos días; pero en cambio los republicanos están cada vez más unidos y compactos en favor de la paz.

El señor Polo de Bernabé hizo ayer en el departamento de Estado la presentación de los delegados que han de entablar las negociaciones comerciales entre los Estados Unidos y las Antillas.

Hoy se han celebrado las entrevistas preliminares para comenzar formalmente las mencionadas negociaciones.

Nueva York 22.

Luego que el Gobierno de Washington reciba el informe relativo á la voladura del *Maine* enviará al de Madrid una copia del informe, pidiendo al mismo tiempo á este que tome una determinación en conformidad con las conclusiones de aquél.

Una vez estudiado el expediente se publicará y remitirá al Congreso acompañado de un Mensaje de Mac Kinley.

Londres 22.

El corresponsal del *Standard* en Nueva York telegrafía á dicho periódico diciendo que, aunque por algunos elementos perturbadores de aquella República se ha querido comparar el caso de la voladura del *Maine* con el asesinato de unos marineros yankees en Valparaíso, hecho ocurrido en 1891, la opinión sensata cree que no cabe establecer comparación alguna entre ambos sucesos.

En primer lugar, en el mencionado asesinato quedó probada la culpabilidad de los autores, y, sin embargo, el Gabinete de Washington, al cabo de cuatro meses de negociaciones, no encontró motivo para hacer responsable al Gobierno chileno, y se tuvo que limitar á exigir explicaciones de algunos términos que le parecieron ofensivos de la réplica de Chile contestación á sus reclamaciones.

París 22.

Según telegramas recibidos de Marsella esta mañana, no hay duda respecto de la catástrofe de que ha sido víctima el vapor *Lydie*.

Hoy ha llegado al referido puerto

francés el vapor *Balkan*, cuyos tripulantes encontraron en alta mar en la travesía de Constantinopla al buque naufrago.

El *Lydie* sostenía una verdadera é imponente lucha con los elementos, ensoberbecidos por una furiosa tempestad.

El vapor *Balkan*, testigo de la hecatombe, vió desaparecer bajo las aguas al otro buque, sin poder auxiliarlo.

En el naufragio han perecido 34 personas.

París 22.

La política en Francia comienza á reanimarse con motivo del Consejo de ministros celebrado en el Elíseo bajo la presidencia de Mr. Faure.

Uno de los acuerdos adoptados fué el de designar la fecha del 8 de Mayo para las elecciones legislativas de la República.

París 22.

El periódico *L'Evenement* publica hoy un artículo en favor del arbitraje con motivo de la catástrofe del *Maine*.

Opina que el árbitro debe ser designado por los países neutrales.

Como los juicios de la prensa francesa son favorables á España, la opinión de *L'Evenement* ha pasado en silencio.

En cambio *La Estrella belga*, según telegrafian de Bruselas, descarga sobre los Estados Unidos toda la responsabilidad de la voladura del *Maine*.

Si los jingos quieren la guerra con España—añade el periódico belga—tendrán que buscar nuevo pretexto.

NOTICIAS

Varios jóvenes de la alta aristocracia proyectan dar una corrida de toretes en el próximo mes de Abril.

Cada noche se ve más concurrido el teatro de Madera establecido en la Plaza del Hospital, donde se exhibe el célebre *Cinematógrafo Lumiere*, presentando nuevas vistas no conocidas en esta capital.

Mañana darán principio en la iglesia de San Vicente Mártir de esta ciudad, el solemne novenario en honor de Nuestra Madre de las Angustias.

En la plaza de San Gil se promovió ayer tarde una reyerta entre dos mujeres de los barrios bajos, saliendo una de ellas con varias erosiones en la cara.

Según tenemos entendido, es muy posible que el diestro Joaquín Pérez Torero, tome parte en una corrida que se celebrará á primeros de Abril en Zaragoza.

La compañía de ferrocarriles del Oeste ha establecido billetes de ida y vuelta durante las fiestas de Semana Santa, á precios económicos.

El día de la festividad de San José, fueron invitados varios mozos del pueblo de San Cebrían de Castro por otros de Manganeses de la Lampreana, á jugar

un partido de pelota que se verificó el mismo día por la tarde en Manganeses.

Puestos á jugar, y visto que los de Manganeses llevaban perdidos varios juegos, se desazonaron y empezaron á insultarlos y ultrajarlos bárbaramente llegando el momento que uno de los del pueblo les amenazó con hacerlos chichas, y el cortador del citado pueblo prefería mejor pegarles cuatro tiros, para que no dieran cuenta de la derrota.

Los mozos dn San Cebrian lograron salir de las garras de los jugadores de Manganeses, escondiéndose sin proferir ninguna demostración que injuriara á los vencidos.

Con que alerta jugadores, si algún día lográis ir por allí.

MOVIMIENTO POBLACION.

Nacimientos

Josefina Mañosa Calvo.
Domingo Martín Lorenzo.
Benito Dominguez Pérez.
Felipa Bernardino Pérez.

Defunciones:

Cándido Herrero Goñi.

Según noticias que tenemos, son muchas las localidades que hay pedidas de los pueblos de Fuentesauco, Bermillo, Fermoselle y Alcañices, para la corrida de toros que se ha de celebrar el día 10 en nuestro circo taurino.

Dadas las novedades que en este año se presentan con la Semana Santa y los festejos que se preparan, dudamos que haya en Zamora locales para alojar á los forasteros.

Ya parece un hecho la salida de una expedición comercial para la América latina, en busca de nuevos mercados para los productos catalanes.

El proyecto está patrocinado por importantes fabricantes, y estudiado con verdadero interés sobre la base de informes consulares, que permitan abrigar esperanzas de éxito, sobre todo en Méjico y la América central.

Dice un periódico que no tiene el menor fundamento cuanto se diga acerca de probables oposiciones en Noviembre para ingreso en las academias militares.

Una vez que se celebren las de Mayo, las próximas tardará un año.

Esta es, por lo menos, la impresión que reina en determinado centro oficial.

La Delegación general de la Exposición de Industrias Nacionales recuerda á los industriales que el día 25 del actual termina el plazo para la admisión de nuevos expositores.

Han empezado los trabajos para la colocación de instalaciones en dicha Exposición, siendo muchas las que, por lo notable de los productos que se exhiben en ellas se cree que llamarán, en gran manera, la atención de los visitantes.

Continúan en el dique de Matagorda, en Cádiz, los trabajos de instalación de salas y dependencias de hospital flotante en el trasatlántico *San Ignacio* encontrándose ya terminadas todas las de ropa.

El buque no ha de hacer su salida hasta Abril, por corresponderle el cuarto lugar.

En la Bañeza ha cesado la alarma de mujeres de la clase obrera, á causa de haberse abierto una suscripción por el Ayuntamiento, en unión del vecindario, para dar trabajo á tan respetable clase.

El ministro de la Guerra ha acordado la admisión en el ejército de la Península de capellanes profesionales, á los que se les asigna un sueldo anual de 1.700 pesetas.

Según los periódicos de Barcelona, va tomando fuerza la idea de llevar á la práctica el descanso dominical, y se cree que dentro de poco seguirán todos los gremios el ejemplo dado por el tejido y mercería, que cerró todos sus establecimientos el domingo último.

El tren gallego mató ayer tarde cerca de Valladolid á una mujer llamada María Dorado.

Ignórase si se trata de un accidente ó de un suicidio.

En breve serán embarcados en el puerto de Barcelona, á bordo de un gran velero italiano, unos 200 bultos, que contendrán las piezas del monumento que erigen á Colón en Santo Domingo.

Se halla en Madrid de regreso de las provincias del Norte el insigne novelista don Benito Pérez Galdós, habiendo comenzado á escribir, con los datos recogidos en su viaje, el nuevo episodio nacional, *Zumalacárregui*, prometiéndose terminarlo en un mes.

Es posible que sigan al mismo, *Mendizábal* ó *Los ayacuchos*.

Personas que ayer tarde han visto en el monte de Valverde el ganado que se ha de lidiar el día 10, manifiestan que tiene buena planta y que es de mucho poder.

El señor Delegado de Hacienda se ha dirigido ayer por última vez á los ayuntamientos de esta provincia, para que en lo que resta de mes ingresen en el Tesoro público el importe del tercer trimestre de consumos, sal y alcoholes, del corriente año económico, pues en otro caso, y bien á pesar suyo, verá obligado á ordenar se expidan las correspondientes certificaciones de apremio.

Sirva de aviso á los ayuntamientos deudores.

Hoy han sido llamadas y amonestadas en la Inspección de Vigilancia, una ama de gobierno y dos muchachas de una casa de *lenocinio* por promover fuertes escándalos en vía pública.

Por no haber herederos declarados y no haberse presentado en el término legal, el juzgado de instrucción de Toro ha adjudicado al Estado los bienes de doña María Vaquer, (a) Gallega, vecina de Toro.

La sociedad arrendataria del monopolio sobre pólvoras y materias explosivas, ha nombrado agentes en esta provincia

para la inspección y vigilancia y perseguir el contrabando y defraudación de aquellas, á los señores D. Francisco Pérez Herro, don Luis del Río Alvarez, D. José Arnaez Gallego, D. José Seisdedos Garrido y D. José Velasco Rodríguez.

El general Cortea ha manifestado que no trata de enviar á Cuba 44 capitanes de infantería.

Ha dicho que es cierto que en el ejército de Cuba faltan capitanes en los cuadros de los batallones, y que para completarlos ascenderá á los tenientes que más se han distinguido por hechos de guerra.

La Tesorería de Hacienda está deduciendo responsabilidades contra los Ayuntamientos y Agentes ejecutivos de contribuciones por no justificar los valores que obran en su poder con los respectivos expedientes de apremio.

Movimiento de enfermos en el Hospital provincial, durante el día 22.

	Varones.	Hembras.	TOTAL.
Existentes en el día anterior	60	73	133
Ingresados en el día de hoy.	0	1	1
<i>Suma</i> ,	60	74	134
Salidos en el día de hoy.	1	0	0
Quedan en el Hospital.	59	73	132

Zamora 23 de Marzo de 1898.

Ha sido detenido por la Guardia civil en Torrefrades, Francisco Corbo Romero, expendedor de moneda falsa, siendo puesto á disposición del señor juez de Bermillo de Sayago.

Con licencia por enfermo, ha llegado á esta capital procedente del Archipiélago filipino, nuestro querido amigo el bizarro capitán de Infantería don Ramón Francia Parajúa.

Reciba nuestro paisano la más cordial bienvenida.

Nuestros lectores deben fijar su atención en nuestra cuarta plana de anuncios, pues encontrarán alguno que pueda serles útil.

Está terminada de encarnación y ha principiado á pintarse, la notable composición de escultura *El Prendimiento*, obra y creación del joven y aplicado autor señor Torija, que ha de hacer entrega de ella para las próximas fiestas de Semana Santa.

Así nos lo comunican de Madrid.

El crimen de Vigo de Sanabria.

TERCERA Y CUARTA SESION

Como dejamos ayer anotado, á las tres y media de la tarde se reanudó la sesión suspendida á la una.

La prueba testifical en estas dos sesiones, no ofreció interés alguno por ser de igual naturaleza que la practicada en las sesiones anteriores.

QUINTA SESION

A las diez de la mañana de hoy, continuó la sesión suspendida en la tarde de

ayer con la prueba testifical propuesta por la defensa de Francisco y José Amigo Alonso, y terminada ésta, la defensa de los otros dos procesados hizo renuncia de toda la prueba testifical articulada.

Seguidamente se dió lectura de la prueba documental interesada por el fiscal, y una vez terminada, el presidente interrogó á las partes si mantenían sus conclusiones provisionales, y como la acusación manifestase iba á modificar las suyas, se suspendió el acto por diez minutos.

Reanudado nuevamente, se dió lectura á las conclusiones modificadas, por las que apreció el fiscal un delito de homicidio con dos circunstancias agravantes, y haciendo responsables de él á los cuatro procesados.

Concedida que le fué la palabra para mantenerlas, hizo en hora y media, un informe que bien puede reputarse de modelo de oratoria forense.

Se suspendió la sesión para continuar esta tarde á las tres y media con los informes de las defensas que publicaremos mañana.

Servicio telegráfico.

De nuestro corresponsal especial.

Madrid 23 (2. t.)

En Palacio.

Han visitado á S. M. la Reina, el señor Presidente del Gobierno y el ministro de Ultramar señor Moret.

Guárdase gran reserva de la conferencia que estos han tenido en Palacio, y aunque á la salida les he preguntado el asunto que motivó tan extensa entrevista con S. M., ambos consejeros han guardado cuidadosa reserva.

Entre la gente de la prensa se da como seguro que, el asunto que ha originado aquella entrevista, es el informe dado por los americanos á su gobierno sobre la desgracia del *Maine*.

También se habla de otros motivos de carácter político con aquel gobierno.

Madrid 23 (2,30 t.)

Real firma.

Hoy han sido puestos á la firma de Su Majestad, varios decretos de Marina y dos de indulto por penas leves

También ha firmado la Reina, varios premios por méritos de guerra y otros asuntos de escasa importancia.

Madrid 23 (3 t.)

De Cuba.

En telegramas que ha recibido la prensa de esta capital y dirigidos por sus corresponsales en la grande Antilla, se da cuenta de varios hechos de armas en la parte Oriental de la isla llevados á cabo con éxito por nuestras tropas.

Sin detalles.

Sánchez Ortíz.

RAMÓN PAPAY
Óptico francés de la Sociedad de Lunetiers.

Ofrece al público toda clase de lentes en cristal de roca y agua garantizados.
También se encarga de reparaciones en anteojos, gemelos y gafas.
Establecido durante la feria en la caseta frente al comercio de don Angel Rueda.
Ofrece una gran variedad de objetos como en años anteriores.

NO CONFUNDIRSE
RAMON PAPAY

GRANDES

talleres artísticos de Fotografía, donde se ejecutan todos cuantos adelantos se conocen hasta el día.



IDELMON E HIJOS



Fotógrafos de la Real Casa.
ZAMORA

Viriato, 8; y Palencia, Patio de Castaño número 2.

LA PALMA
Confitería y Pastelería
DE
NICOLAS GARCIA
XONJAS, 8,
ZAMORA
GRAN SURTIDO
en Pastas finas de aceite y riquísimas empanadas de pescados para la Cuaresma.

LA NACIONAL

Fábrica de Espíritus y Aguardientes, situada en Santo Domingo ó Avenida de la Feria, número 10.—Zamora.

Se compran á buenos precios madres netas, madres de bebida y brisas después de atornilladas.

POR TODO SE DA DINERO

A LOS COSECHEROS

Vendemos con grandes rebajas de precios Espiritu para el encabezado de vinos.

SE HACEN toda clase de composturas garantizadas por un año.



RELOJERIA SUIZA

DEL

SEÑOR PIEDRA

Mucho llaman la atención las sabonetas norteamericanas **BOSTON** que tiene á la venta por su elegancia y economía.

Especial surtido en relojería procedente de las mejores fábricas.

NUM. 9, Plaza Diego de Deza, NUM. 9.

ZAMORA

HAY á la venta relojes de pared y cuadro desde 20 pesetas.

CASA FUNDADA EN 1872

Droguería general

DEL LICENCIADO EN FARMACIA
JOSE GARCIA CAPELO
(antes HIJOS DE V. GARCIA)

Esta casa, la más antigua en la capital, ofrece á su numerosa clientela, surtido completo en Alcaloides, Productos químicos y farmacéuticos; Especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras, Aguas minerales, Ortopedia, Artículos para la fotografía, Pinturas preparadas y en polvo, Barnices de las mejores fábricas del extranjero y del país, Brochetas y Pinceles de todas clases, Artículos para la Tintorería, Perfumería fina y ordinaria.

Precios sin competencia y plazos y condiciones especiales para consumo importante.

RUA 18,

frente á la calle de Alfonso XII.
ZAMORA

LIQUIDACION VERDAD

Solo por 20 días

RENOVA NUM. 8. ZAMORA

GERMAN GONZALEZ

Por tener que trasladarse con motivo del incendio ocurrido en la casa, se liquidan con una rebaja verdad de un 25 por 100 todas las existencias de esta casa.

Se advierte que no hay géneros averiados.

Solo por 20 días.

Aprovecharse y visitad la liquidación.

DROGUERIA
DEL LICENCIADO EN FARMACIA
Don Federico Martinez.
SAN TORCUATO, 6.

En este establecimiento, hallarán los señores Farmacéuticos un surtido completo en *Drogas Alcaloides, Especialidades Nacionales y Extranjeras* y todo lo concerniente á la sección de *Droguería Medicinal* en condiciones tales de pureza, que se acredita con solo las marcas de las casas de que proceden.

En la sección industrial, ofrecemos pinturas preparadas y en polvo, brochetas, barnices, etc., etc., á precios económicos.

EL DESENGAÑO

VALENTIN PRIETO HERMANOS.

Altas novedades para señora y caballero. Especialidad en géneros de hilo y algodón.

NO CONFUNDIRSE
Sagasta y San Gil, 1.

Gran Port-folio de Fotografías.

de Zamora y su provincia.

Está en preparacion por la casa editorial del **HERALDO**.

Se compondrá de CIEN fotograbados de gran tamaño, y para su adquisición se ofrecerán ventajas á los suscriptores de este diario.

Oportunamente daremos á conocer las condiciones generales y particulares de venta de esta importante publicación, pudiendo hoy solo adelantar á nuestros lectores la idea de que su editor se propone que su coste no exceda de CINCO pesetas para los abonados al **HERALDO**, y bajo esta base se admiten desde luego encargos y pedidos en la Administración de este periódico.

Plaza Mayor núm. 32.

Joyería y Platería

DE

BALBINO CALVO

Fiel-Contraste de oro y plata de

Valladolid.

Se encuentra en esta población con un elegante y variado surtido en joyería y platería, últimos modelos de París y Londres á precios muy económicos.

Plaza Mayor núm. 32.

L' UNION

Compañía anónima de Seguros contra incendios. Fundada en 1828.

Establecida en París, 15, Rue de la Banque. Reconocida en España por Real Orden y sometida á su Legislación.

Garantías de la Compañía en 31 de Diciembre de 1896.	
Capital social Francos.	10.000.000
Reservas id.	10.135.000
Primas á recibir id.	76.718.905

Total de Garantías Francos. 36.718.905

Capitales asegurados en 31 de Diciembre de 1896. Francos. 15.936.763.085

Siniestros pagados desde el origen de la Compañía. Francos. 211.000.000

Esta gran Compañía es la que mayor cartera posee de cuantas de su clase operan en España.

Asegura contra el incendio, el rayo y la explosión del vapor del gas acetileno, del gas, de la dinamita y demás explosivos, toda clase de propiedades, muebles é inmuebles; garantiza también á los propietarios la pérdida de alquileres en caso de siniestro.

Los setenta y un años de antigüedad de esta Compañía, su importantísimo capital y la enorme suma que lleva pagada por siniestros, la recomiendan con preferencia al favor del público. Sub-Director Apoderado en Zamora, D. Santiago Zarzosa, Plaza Mayor núm. 10.

Los grandes remedios

del Dr. Audet.

Píldoras antisépticas.—Cura la tisis pulmonar y los catarros crónicos del pecho. Calman la tos, quitan la fatiga, modifican la expectoración y abren el apetito.—10 pesetas caja.

Antinervioso Howard.—Tónico de sistema nervioso. Cura los vértigos, mareos, insomnios, histerismo, hipocondrio, neurastenia, toda debilidad, falta de memoria y resolución.—4 pesetas.

Para curar el estómago.—El «Estomacal Maître» cura las dispepsias ácidas. El «Estomacal Robín» las dispepsias por falta de jugos gástricos.—4 y 3 pesetas.

Para curar el oído.—El «Acéite Neubert» cura las dolencias leves del oído, desobstruye el conducto disolviendo el cerumen y hace más sensible el oído á las vibraciones de la voz.—4 pesetas.

Para curar el reumatismo.—Centra el dolor que caracteriza el ataque de reuma ó gota, «Pí-

doras Antirreumáticas Audet», que quitan el dolor en breves horas. Para curar la distesis reumática tómese «Antirreumático Reysser».—10 y 4 pesetas.

Venéreo y sífilis.—Contra la bienorragia (gota militar, etc.) tómese el «Antiblenorrágico Ivel.» Contra la sífilis el «Antisifilítico Cowper».—4 pesetas.

Hidrocarburos del Dr. Audet.—Con aspirar esclamente sus aramas se curan los resfriados y catarros leves, el dengue y la fetidez de aliento.—2 pesetas frasco.

Herpes.—Todas sus manifestaciones se curan con el «Antiherpético Glever».—4 pesetas.

Impotencia.—El «Fluido Vital, Gotas Viriles, Glóbulos Vitales y Perlas del Serrallo (5, 6, 25 y 40 pesetas), constituyen el grupo de los grandes remedios para robustecer las partes genitales debilitada por abusos ó vejez. Está dispendiéndose comprobadas su eficacia por el éxito constante de muchos años.

De venta y prospectos en Zamora, Hijos de V. García; Alcañices, B. Huidobro; Benavente, F. Arias; Puebla Sanabria, R. Prieto y buenas boticas de la provincia.